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— Уважаемые 

иркутяне!
Поздравляю вас с наступа-

ющим Новым годом!
Это один из самых люби-

мых праздников в нашей стра-
не. Он наполнен атмосферой 
тепла и добра. С ним связаны 
и особые ожидания — это вре-
мя перемен и надежд на луч-
шее. Многие, как в детстве, ве-
рят в волшебство новогодней 
ночи, когда все загаданные 
желания должны непременно 
исполниться, а самые смелые 
планы обязательно воплотятся 
в жизнь. 

Наш Иркутск — город с 
многовековой историей, где 
в мире и согласии проживают люди разных национальностей и 
вероисповеданий. Мы все – одна большая семья. И вызовы вре-
мени еще сильнее укрепляют наше единство, делают нас спло-
ченными. Хочу сказать спасибо каждому неравнодушному ирку-
тянину за вклад в развитие столицы Прибайкалья! Все вместе мы 
делаем наш город более красивым, более комфортным и благо-
получным для жизни. 

Дорогие друзья! Скажите своим родным теплые и искренние 
слова, поддержите тех, кто рядом. В наше время это важно как 
никогда! Особые пожелания — доблестным защитникам Отече-
ства и их близким. Гордимся вашими стойкостью и мужеством, 
ждем возвращения с победой! 

Всем счастья, добра и благополучия! Мира и согласия каждой 
иркутской семье! С Новым годом!

Руслан Болотов, мэр города Иркутска

В одном направлении
Депутат 32 округа Александр Сафронов провел 
традиционную встречу с ТОС «Академгородок». 
Говорили о том, что удалось сделать в 2023 году 
для благоустройства района, намечали планы на 
следующий год. 

Депутат еще раз отметил боль-
шой вклад активистов в совместную 
работу. Вручил благодарственные 
письма председателю ТОС Глебу 
Васильевичу Заруеву и заместителю 
председателя Александру Валерье-
вичу Ветлову. Именно Александр Вет-

лов был инициатором организации 
кругового перекрестка на улице Фа-
ворского. Несмотря на скептицизм 
многих жителей и представителей 
власти, удалось реализовать эту ини-
циативу, и жизнь подтвердила: схе-
ма работает! После реконструкции 

перекрестка здесь не произошло ни 
одного ДТП и значительно снизилась 
транспортная нагрузка на улицу Лер-
монтова, хотя транспортный вопрос 

все еще остается одним из самых 
острых для Академгородка.  

Совместная работа, в том числе 
по вопросам благоустройства и озе-
ленения района, будет продолжена. 
Депутат и активисты договорились 
провести следующую встречу в фев-
рале — к этому времени можно ожи-
дать хороших новостей, касающихся 
возможности продолжения благоу-
стройства территории дендропарка 
и реконструкции улицы Улан-Батор-
ской. 

— Рад, что мы смотрим в одном 
направлении и вместе прилагаем 
усилия для развития района, в ко-
тором живем, — отметил Александр 
Сафронов. 

Уважаемые жители округа, 
дорогие друзья! 

Мы подводим итоги уходящего года и с 
большими надеждами и планами смотрим 
в будущее. Мечты и цели, которыми на-
полнено ваше сердце, любовь к близким 
и забота о тех, кто рядом, воплощение за-
думанного — пусть на все это в новом году 
у вас будет достаточно сил и вдохновения. 

Этот год вновь показал, как важно 
быть рядом и поддерживать друг друга: в 
семье, в рабочем коллективе, в кругу со-
седей по подъезду и двору, в большом со-
обществе района. С вашей поддержкой, 
вместе мы много сделали: ремонт и ре-
конструкция дорог, благоустройство на-
ших общественных пространств, дворов, 
детских и спортивных площадок в окру-
ге, ремонт и оснащение детских садов и 
школ. Мы с вами отметили 60-летний юби-
лей Академгородка. Этот большой, запо-
минающийся праздник еще раз показал: 
всех нас объединяет любовь и гордость 
за свой район, желание внести вклад в его 
развитие и процветание.

Я благодарю вас за неравнодушие и 
активность. 

На будущий год у нас большие планы, 
и я, как всегда, приглашаю вас к самому 
непосредственному участию в развитии 
округа. Ваши идеи, предложения, вопро-
сы, порой даже критика — все это для 

меня и моей команды предмет присталь-
ного внимания и основа для планомерной 
работы.

Предновогодняя пора — то время, ког-
да особенно ясно видится самое значи-
мое. Надеюсь, что уходящий год был для 
вас продуктивным, стабильным, счастли-
вым. Пусть новый будет еще лучше! Же-
лаю от всего сердца, чтобы все мечты и 
планы сбылись. Чтобы рядом всегда были 
люди, которые разделяют ваши идеи и 
цели. Благополучия, семейного тепла и 
здоровья вам и вашим близким! 

Ваш депутат 
Александр Сафронов

— Уважаемые жители 
Академгородка!

От всей души поздравляю вас с на-
ступающим Новым годом! Как любой на-
стоящий ученый я не склонен верить в 
гороскопы, но все же не могу не обратить 
внимание, что к нам приходит год Драко-
на, а среди всех 12 животных китайского 
календаря Дракон — единственный вы-
мышленный, а значит, в наступающем году 
все невозможное станет возможным. И я 
желаю вам, чтобы самые смелые, самые 
заветные ваши мечты стали реальностью! 

Наступающий год ознаменует собой 
начало нового этапа для иркутской ака-
демической науки, завершая реформу 
Академии наук. У нас в городе появится 
первый Федеральный исследовательский 
центр – структура, объединяющая ученых 
не ради бюрократии, а ради достижения 
высоких целей. Уверен, что будущее за 
такими смысловыми ФИЦами, и в ближай-
шие годы на базе всех иркутских институ-

тов появятся 4-5 ФИЦев, которые позволят 
нашей науке реализоваться на принципи-
ально новом уровне, а за ней и всей стра-
не достигнуть иного качества жизни для 
всех нас! 

Желаю здоровья вам и вашим семьям! 
С Новым годом!

Андрей Иванов,  
директор ИрИХ СО РАН, советник  

губернатора Иркутской области

— Дорогие друзья, жители 
нашего района! 

Мы вместе прожили насыщенный, 
большой, возможно, не самый простой, 
но точно интересный год. Для каждого из 
нас он был наполнен важными событиями 
и всем нам есть что вспомнить, собрав-
шись за новогодним столом. И, в первую 
очередь, я хочу пожелать вам именно это-
го: как можно чаще чувствовать тепло до-
рогих вам людей. Семья, друзья, коллеги 
– пусть рядом всегда будут те, кто слышат, 
понимают, поддерживают. 

Пусть ваш новый год будет полон ра-
достных ожиданий и сбывшихся надежд, 
позитивных событий и новых знакомств, 
открытий и достижений. Благополучия и 
добра вашему дому. Крепкого здоровья 
вам и вашим близким! 

Ирина Лукашева, 
генеральный директор УК 

«Прогресс-Сервис»
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ИТОГИ БОЛЬШОГО ГОДА   
Год назад мы с вами говорили о планах, реализация 

которых была важна для развития округа и повышения 
комфорта его жителей. Сегодня все эти задачи выпол-
нены. По различным программам из бюджетов всех 
уровней в округ удалось привлечь финансирование в 
размере 115 млн рублей. В работе активно участвовали 
расположенные в Академгородке научные институты, 
предприниматели и, конечно, жители округа. Давайте 
посмотрим, как много нам удалось сделать вместе за 
минувший год.

Благоустройство 
общественных 
пространств 

Самым финансовоемким про-
ектом года стал ремонт улицы 
Фаворского, связывающей город 
с Иркутским районом. По нацпро-
екту «Безопасные качественные 
дороги» на реконструкцию было 
выделено 80 млн. рублей. В ито-
ге мы получили ряд важных из-
менений. Так по итогам голосо-
вания жителей была изменена 
схема движения на пересечении 
улицы Фаворского и съезда к 
остановке «Академгородок»: те-
перь там транспортное кольцо 
и действуют правила дорожно-
го движения на перекрестках с 
круговым движением. Отдельно 
благодарим за участие в этой ра-
боте заместителя председателя 
ТОС «Академгородок» Алексан-
дра Ветлова. Появились пеше-
ходные переходы: регулируемый 
с кнопкой напротив Иркутского 

Института химии СО РАН, возле 
гаражных кооперативов и ово-
щехранилища, и напротив ден-
дропарка. Этот переход жители 
ждали давно, о нем говорили 
еще в предвыборной кампании 
2019 года, и вот задача решена. 
Кроме того, по просьбе депута-
та Александра Сафронова под-
рядчик своими силами построил 
лестницу, которая позволяет бо-
лее комфортно подниматься по 
крутому склону. Наконец, появил-
ся полноценный, непрерывный 
пешеходный тротуар на протяже-
нии всей улицы Фаворского, а в 
районе Иркутского Института хи-
мии СО РАН и дендропарка были 
оборудованы парковочные зоны. 
Наконец, появились две допол-
нительные полосы: первая — при 
повороте направо с ул. Фавор-
ского на ул. Улан-Баторская, вто-
рая — при повороте налево если 
ехать по Улан-Баторской от улицы 
Лермонтова в Университетский. 
Новая схема  помогла значитель-
но улучшить движение по Фа-

ворского и заметно разгрузить 
главную транспортную артерию 
Академгородка — улицу Лермон-
това. 

Завершен первый этап рено-
вации центральной площади 
Академгородка. Здесь провели 
восстановление и выравнивание 
основания под мощением плит-
кой, восстановили плитку на под-
порных стенках и лестницу к ДК 
«Юбилейный». Оборудовали ло-
ток фонтана, чтобы вода не раз-
ливалась по площади. Обновлен 
амфитеатр: здесь появилась де-
коративная подсветка, а старый 
декинг заменили на красивый 
и долговечный лиственничный. 
Оборудованы скамейки-клумбы, 

добавлены новые цветники из 
металла и урны из камня, установ-
лены солнечные часы. Появились 
новые элементы ландшафтного 
дизайна — «сухие речки» с деко-
ративной подсветкой по пери-
метру площади. Высажено много 
новых кустарников. Установлены 
информационные стенды: здесь 
будут материалы об истории и 
людях Академгородка, а также о 
важных событиях района. Восста-
новлено высотное освещение и 
планируется добавить декоратив-
ные световые элементы. В общей 
сложности из депутатского фонда 
на эти работы было выделено 5 
млн рублей. 

Центральная площадь Ака-
демгородка и сквер «Прогресс»

оборудовали системой виде-
онаблюдения. Правда, к этому 
вопросу придется вернуться в 
следующем сезоне: установка 
оборудования путем воздушных 
линий нарушает эстетику наших 
любимых пространств, все ком-
муникации необходимо будет 
провести под землей. В «Про-
грессе» в этом году в рамках вы-
полнения гарантийных обяза-
тельств были отсыпаны газоны, 
выровнена плитка, малое кольцо 
благоустроили камнями и доба-
вили новые саженцы.  

Продолжилась работа по бла-
гоустройству дворов. Во дворе 
по ул. Лермонтова, 261Б поя-
вились новые дорожки из крас-

ной плитки, лестница с перилами 
для комфортного подъема, новые 
скамейки, урны, ограждение от 
нежелательной парковки и боль-
шой газон. Стоимость работ со-
ставила 4 млн 300 тыс. рублей.

На благоустройство двора по 
ул. Лермонтова, 289 потратили 9 
млн. 650 тыс. Здесь уложили новую 
крупноформатную плитку, которая 
специально изготавливалась со 
стилизацией под бетонную плит-
ку времен СССР (это было особое 
пожелание жителей). Установили 
новые вазоны, скамейки и урны, 
отреставрировали лестницы и 
оборудовали новую детскую спор-
тивную площадку.

Благоустроили территорию 
вокруг спортивной площадки по 
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ул. Калинина, 15/1: здесь выпол-
нено водоотведение, организо-
вано освещение и пешеходные 
дорожки, появился новый газон и 
футбольные ворота. Кроме того, 
обустроена пешеходная дорож-
ка к лестнице за домом 1Б по ул. 
Помяловского, отремонтирова-
ны лестницы у дома №136 по ул. 
Лермонтова и у дома №16 по ул. 
Левитана.

Более 1,5 миллионов рублей 
в этом году составили затраты на 
озеленение. 

  

Частный сектор
Территория частного сектора 

занимает небольшую долю окру-
га. Основные проблемы здесь – 
дороги и освещение. В 2023 году 
было продолжено асфальтиро-
вание ул. Овражной. И удалось, 
наконец, обустроить пешеходный 
тротуар по ул. Белобородова на 
участке от ул. Калинина до ул. Ло-
бачевского. По этой дороге идет 
интенсивный поток транспорта 
из Березового в город. А ещё по 
этому участку дети ходят в школу, 
и в целом этой дорогой пользуют-
ся все жители, поэтому для обе-
спечения безопасности тротуар 
здесь был просто необходим. С 
такой просьбой обратились жите-
ли частного сектора, мамы школь-
ников. Решения пришлось доби-
ваться долго — маленький тротуар 
потребовал вложения больших 
сил и слаженной совместной ра-
боты. Теперь он построен, и этот 
участок стал более безопасным 
для пешеходов.

Детские учреждения: 
оснащение и ремонт

 Планово была продолжена 
работа по замене оконных бло-
ков в детсадах №153 и №114, в 
совокупности на это потратили 1 
млн рублей. В обоих садиках еще 
остались старые окна, и сотрудни-
ки просто опасаются их открывать 
— настолько они ветхие. Поэтому 
и в следующем году заложены 
средства на эти работы. Провели 
замену электрики младшего бло-
ка МБОУ СОШ № 24, а в старшем 
блоке оборудовали кабинет пси-
хологической разгрузки. Сделали 
новое половое покрытие в танце-

вальном зале МБУДО «Детская 
школа искусств №5», а для Дома 
детского творчества №2 в ДК 
«Юбилейный» приобрели звуко-
вое оборудование. 

Мероприятия  
и праздники

Этот год был юбилейным 
для Академгородка и 60-летие 
район отпраздновал ярко. Но, 
главное, что в рамках подготов-
ки к юбилею удалось провести 
большую работу, благодаря ко-
торой район стал еще чище и 
уютнее. Совместными силами ад-
министрации Иркутска и Сверд-
ловского округа, ИНЦ СО РАН, 

управляющих компаний, пред-
принимателей и активных жите-
лей выполнены работы по убор-
ке придомовых и общественных 
территорий, проведен ямочный 
ремонт основных проездов, от-
ремонтированы и окрашены фа-
сады, проведена обрезка деревь-
ев, ремонт либо замена скамеек 
и урн. В районе появилась новая 
достопримечательность: фасады 
4-х зданий украсили уникальные 
муралы, выполненные участника-
ми фестиваля «Голос улиц».

Новые цели
Наступающий 2024 год бу-

дет ознаменован несколькими 
большими проектами.

Планируется начало строи-
тельства Лицея ИГУ на ул. Ме-
лентьева, завершается про-
ектирование детского сада на  
ул. Костычева. 

Завершатся работы по бла-
гоустройству центральной 
площади Академгородка: 
здесь установят вторую оче-
редь декоративного освеще-
ния, новые лавочки и урны, а 
также декоративные объекты. 

При условии передачи зе-
мель из федеральной в му-
ниципальную собственность 
начнется проектирование ре-
конструкции улицы Улан-Ба-
торской. Этому вопросу уде-
ляется самое пристальное 
внимание: средства на проект 
уже заложены в городском 
бюджете, и его реализация 
Академгородку жизненно не-
обходима. Строительство ли-
цея ограничит движение по 
Старокузьмихинской, и именно 
реконструкция Улан-Баторской 
поможет избежать транспорт-
ного коллапса.

Также с решением земель-
ного вопроса связаны планы 
по благоустройству дендро-
парка. Если территория будет 
передана городу в ближайшее 
время, появится возможность 
продолжить обустраивать эту 
любимую горожанами рекреа-
ционную зону.  

Мы продолжим украшать 
наш район — на кольце ул. Фа-
ворского появится стела «Ака-
демгородок».

Поддержку получат детские 
учреждения социальной сферы: 
запланированы ремонт пола 
в спортзале младшего блока 
МБОУ «СОШ №24», ремонт 
учебных кабинетов и холла 3 
этажа, замена тротуарной плит-
ки во внутреннем дворе МБУ-
ДО «ДШИ №5», ремонт полов 
в группах, приобретение кро-
ватей, МАФов в МБДОУ «ДС 
№124». Продолжится замена 
оконных блоков в детских са-
дах №114 и №153. Будет про-
веден ремонт стадиона МБОУ 
«СОШ №24» (футбольное поле, 
защитная сетка). Новое звуко-
вое оборудование и интерак-
тивные доски получат МБУДО 
«ДДТ №2» (ДК «Юбилейный») 
и МБУДО «ДДТ №3» (клуб 
«Молния»), а для библиотеки 
№12 планируется приобрести 
акустическую систему и сделать 
новую вывеску.

Продолжится озеленение 
округа, ремонт тротуаров и 
лестниц, устройство детских 
площадок (ул. Помяловского, 
22), асфальтирование и устрой-
ство уличного освещения в 
частном секторе. 

И как всегда интересно и 
все вместе мы будем отмечать 
в округе любимые праздники.
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Академгородок – самый «зеленый» район Иркутска. Во многом благодаря жителям, с большим энтузиазмом 
обустраивающим прекрасные цветники на придомовых  территориях. Для всех наших увлеченных 
садоводов и цветоводов публикуем лунный календарь посадок на 2024 год, рассчитанный специально для 
сибирского климата. 

Лунный календарь для сибиряков  

Николай Зуев — 
105-летний герой 
Академа 
Сегодня в традиционной рубрике «Люди нашего района» 
знакомим вас с Николаем Антоновичем Зуевым — героем 
Великой Отечественной войны и одним из старейших  
жителей Академгородка — 10 ноября Николаю Антоновичу  
исполнилось 105 лет! 

Николай Антонович родился в де-
ревне Кистенево Качугского района. 
Ушел на войну в 1941-м, воевал на Вос-
точном фронте в составе 275-й диви-
зии, награжден медалью «За боевые 
заслуги» и Орденом Отечественной 
войны. Участвовал в советско-японской 
войне 1945 года, был ранен и направ-

лен в госпиталь Иркутска. Счастливый 
случай свел его с будущей женой на чи-
тинском вокзале: 18-летняя Анастасия 
из Тайшетского района приехала по 
направлению в одну из частей армии. С 
тех пор они не расставались, прожили 
вместе уже 78 лет и по сей день оста-
ются для своих четверых детей, шести 
внуков и семи правнуков настоящим 
примером любви и крепкой семьи.  

Восстановившись после ранения, 
Николай Антонович был направлен в 
школу командиров, окончив которую 
вновь вернулся на фронт — командиром 
взвода. А после окончания боевых дей-
ствий возвратился в Иркутск. Много лет 
он отдал Институту геохимии РАН, где 
работал до самой пенсии.

В своем почтенном возрасте Нико-
лай Антонович по-прежнему любит го-
товить, увлечённо выращивает огурцы 
прямо на балконе, воспитывает внуков 
и правнуков, прививая им твердость 
духа, целеустремленность и патрио-
тизм. А внуки и правнуки героя наиз-
усть знают его историю и рассказывают 
ее с любовью и гордостью. 

Энергия ветеранов 
В округе прошли традиционные праздники для жи-

телей, от самых маленьких до самых взрослых. Особен-
но приятно отметить старшее поколение: сколько в них 
энергии, с каким огнем и задором они умеют веселиться! 

«Новогодние посиделки» для наших ветеранов и ак-
тивистов прошли в ДК «Юбилейный»: с застольем, музы-
кальным интерактивным спектаклем, танцами. Большая 
благодарность этим мудрым и неравнодушным людям, 
которые много сделали для района, вырастили здесь 
детей и внуков, и продолжают активно участвовать в 
жизни округа. 

ЛЮДИ НАШЕГО РАЙОНА

Вместе Николай Антонович и Анастасия 
Дмитриевна уже 78 лет 


